

## 令和7年度 第2学期終業式 式辞

2学期終業式ですが、今年が終わる時期でもあります。今年の12月から体育館が使用できなくなり、半年かけて改修工事が終わったかと思えば、たった1週間で再度使用できなくなり、皆さん、保護者の方々、そして先生方に多大なご迷惑・ご不便をかけることになってしまいました。しかし、ついに、落下防止のためのネット設置が終わりました。体育の授業、そして放課後の部活動のために、待ちに待った巨大体育館の復活が見えてきました。大変お待たせしました。3年生には大変辛い思いをさせてしまいましたが、お許してください。皆さんが使えなかった無念は、後輩の活躍に託してください。

また、先ほど称賛されましたが、卓球、柔道、剣道、弓道、演劇、吟詠、書道、郷土研究、全国高校生創造コンテスト短編小説の部と、多岐に渡る活躍、本当にうれしく思います。改めて、おめでとうございました。さらに欲を出して高みを目指してください。

さて、ここから先は毎年同じ話になってしまうのですが、3年生で進路が確定している皆さん、あらためまして合格おめでとうございました。ご家族と最高の喜びを味わったことと思います。しかし、油断は禁物ですし、仲間の大半は3月まで戦いが続きます。ここで勉強を終わらせると、大変な学力格差が生まれてしまい、せっかく入学した大学で勉強がついていけずに、離脱することを余儀なくされた事例を、我々はよく見えています。ぜひとも、3月まで戦いが続く友人とともに、しっかり勉強してもらいたいと思います。

3年生で受験本番を迎える人、苦しい勉強が続きますが、全国に皆さんと同じ境遇の高校3年生が何万人もいます。これから一般受験を目指す人の方が圧倒的多数派です。共通テストまで今日も含めると、昨年と同様まだ29日もあります。つまり約1か月(夏休み1回分)くらいの時間はあります。一日に5点実力をアップさせる目標を掲げて頑張るのはどうでしょうか？可能だと思いませんか？ $5 \text{点} \times 29 \text{日} = 145 \text{点}$ も総点が上がります。もし1日6点アップ、10点アップと考えたら…。皆さんの頑張りを期待しています！

2・1年生の皆さん、どっしり構えて学力を付ける時&家族との会話を楽しむ冬休みです。どうかその時はスマホと距離をとって。

最後に、人を思いやるという話です。友人を傷つけるのではなく、困っている、苦しんでいる友人を助けられる人になりましょう。皆さんの校訓は“文・武・心”です！

それでは、皆さん良いお年をお迎えください。1月8日木曜日に全員で元気に会いましょう！